

À l'aube de notre 20^e congrès annuel

Parmi nos projets cette année, l'Association québécoise des intervenantes et intervenants en formation générale des adultes tiendra cette année son 20^e congrès. J'y repense et je regarde en arrière.

Voilà 20 ans, mon collègue Richard Coulombe m'avait approché pour me demander du soutien dans le projet de ses amis : lancer une association qui serait dédiée aux gens qui s'impliquent en formation générale des adultes. Je travaillais en formation professionnelle et j'ai spontanément accepté de m'impliquer parce que je crois que le partage est un outil extraordinaire pour faire progresser les compétences des gens que je croise, mais aussi les miennes. Au fil des ans, j'ai eu l'impression que je recevais plus que ce que je donnais.

Dans les périodes troubles, je prends le temps de m'arrêter pour me rappeler pourquoi je me suis levé et pourquoi je me suis rendu au travail. Ça me permet de me recentrer sur ce qui m'anime et pour rester engagé dans ce que je fais. Essayez-le. Prenez quelques minutes et pensez à ce que vous offrez quotidiennement pour faire progresser la société en investissant dans ces citoyens que vous outillez pour devenir des acteurs pertinents. Gardez en tête ce que vous accomplissez.

C'est pour offrir un lieu de partage pour les gens qui œuvrent spécifiquement auprès des élèves adultes que l'idée avait germé dans l'esprit des cofondateurs de l'Association. Au début de cette 20^e année d'activité, votre Association demeure présente et veut vous assister. Ensemble, nous pouvons faire tant de belles choses.

Je vous remercie pour votre dévouement et je vous promets que nous serons là pour vous.

Bonne année 2025-2026 à toutes et à tous!



Martin Hébert, président de l'AQIFGA



Les nouvelles de l'AQIFGA

Accueil et présentation de l'Agente de développement



C'est avec enthousiasme que je me joins à l'équipe de l'AQIFGA à titre d'agente de développement. C'est un privilège de pouvoir continuer à soutenir la formation générale des adultes, de collaborer avec des collègues passionnés et de contribuer à faire rayonner notre réseau.

Au plaisir de vous croiser dans nos projets, nos événements et nos échanges!

Line Chenard, agente de développement de l'AQIFGA

Merci à notre CA 2025-2026

Un immense merci aux membres du conseil d'administration 2025-2026 de l'AQIFGA pour leur implication, leur engagement et leur confiance en la mission de la formation générale des adultes. Leur passion et leur expertise contribuent chaque jour à faire rayonner et évoluer la FGA à travers le Québec.



Marc Brisson — Trésorier

Conseiller d'orientation depuis 2005, Marc est responsable des services nationaux d'accompagnement pour les SARCA. Fort de 15 ans d'expérience en FGA, il est particulièrement engagé auprès des adultes ayant des besoins particuliers et vulnérables.



Laurent Demers — Administrateur

Agent de développement en FGA pour la Montérégie-Estrie depuis 2010, Laurent est reconnu pour son engagement et son expertise en accompagnement pédagogique. Enseignant de formation, il s'implique depuis longtemps dans le réseau et se joint avec enthousiasme au CA de l'AQIFGA.



Martin Hébert — Administrateur

Conseiller pédagogique au CSS de la Région de Sherbrooke, Martin se démarque par son approche novatrice, particulièrement en mathématiques. Il mise sur des pratiques pédagogiques évolutives pour mieux répondre aux besoins des élèves de la FGA.



Martin Hébert — Président

Conseiller pédagogique au CSS de Laval, Martin est impliqué à l'AQIFGA depuis 2007. Administrateur depuis 2015 et président depuis 2018, il contribue activement à la mission de l'association et à son rayonnement.



Myriam Lévesque — Administratrice

Enseignante en mathématiques et en sciences au CSS de Kamouraska-Rivière-du-Loup, Myriam est membre de l'AQIFGA depuis 2015. Engagée et dynamique, elle fait partie du conseil d'administration depuis 2020.



Chantal Poulin — Administratrice

Directrice adjointe au CSS de la Beauce-Etchemin, Chantal cumule plus de 23 ans d'expérience en gestion. Animée par la passion et l'humanité, elle rejoint l'AQIFGA avec le désir de valoriser et de promouvoir l'éducation des adultes.



Marie-Ève Ste-Croix — Vice-présidente

Conseillère pédagogique passionnée et engagée, Marie-Ève met son expertise au service de la formation générale des adultes. Reconnue pour sa rigueur et son dynamisme, elle contribue activement au Carrefour FGA, aux Après-cours FGA-FP et au RÉCIT FGA.



Les groupes de travail 2025–2026

Les quatre volets de l'AQIFGA sont portés par des groupes de travail dynamiques, qui permettent de développer des projets concrets au bénéfice de nos membres. Chaque groupe possède ses objectifs et cherche à s'enrichir de vos idées et de votre participation. Nous vous invitons à découvrir leurs priorités actuelles et à entrer en contact avec les responsables si vous souhaitez contribuer.

VOLET ANIMATION

Activités

Ce groupe planifie des activités hors congrès, comme la journée de réseautage. Autrefois, il organisait également un séminaire automnal et proposait des webinaires. Nous aimerions recueillir vos idées d'activités à développer ou visant à dynamiser la journée de réseautage. Vous pouvez communiquer avec [Laurent Demers](#), [Marc Brisson](#) et [Martin Hébert](#) pour en discuter.

Mentorat

Ce groupe a pour mission de favoriser des jumelages entre mentors et mentorés, en tenant compte des corps d'emploi des membres. Dans un premier temps, nous invitons toutes les personnes intéressées à devenir mentors, peu importe leur domaine professionnel, à communiquer avec [Marie-Eve Ste-Croix](#).

VOLET COMMUNICATION

Communication

Ce groupe élabore un plan de communication visant à mieux informer et mobiliser les membres. L'année du 20^e congrès constitue un moment stratégique pour structurer et renforcer cette démarche. Nous invitons les membres à partager leurs attentes, leurs idées et leurs besoins. Pour toute suggestion ou contribution, n'hésitez pas à écrire à [Laurent Demers](#) ou [Marie-Eve Ste-Croix](#).

Rédaction

Ce groupe rédige et explore des sujets d'intérêt pour les membres à travers des articles variés. Nous sommes constamment à la recherche de collaborateurs prêts à contribuer, que ce soit par un texte ou une idée de sujet. Si vous souhaitez proposer une idée ou soumettre un article, n'hésitez pas à contacter [Martin Hébert](#) (président).

Andragogie

Ce groupe partage les résultats de la recherche sur les étudiants adultes afin d'enrichir les pratiques professionnelles. Pour toute question, vous pouvez vous adresser à [Myriam Lévesque](#) ou [Martin Hébert](#) (président).

VOLET PRIVILÈGE ET RAYONNEMENT

Reconnaissance

Ce groupe reçoit les candidatures pour la Bourse à un élève, remise au congrès, et coordonne depuis 2023 la reconnaissance de membres dans leur milieu de travail. Si vous souhaitez vous impliquer ou proposer des candidatures inspirantes, contactez [Chantal Poulin](#).

VOLET INFLUENCE ET POSITIONNEMENT

Réflexion et orientation

Ce groupe coordonne des consultations en vue de la rédaction d'avis et de mémoires publiés sur notre site. Nous vous invitons à nous faire part de vos préoccupations ou de vos idées à documenter. Vous pouvez transmettre vos suggestions à [Marc Brisson](#).

Implications et partenariats

Ce groupe a pour mandat de développer des partenariats avec d'autres associations ou organismes. Nous souhaitons recueillir vos pistes de collaboration ainsi que les secteurs à explorer. Pour échanger à ce sujet, contactez [Marc Brisson](#).

Ensemble pour faire avancer l'AQIFGA

Votre implication est essentielle pour que nos [groupes de travail](#) puissent continuer à innover, rayonner et représenter les intérêts de la formation générale des adultes. Merci de partager vos idées, de proposer vos collaborations et de communiquer avec les responsables : chaque contribution compte pour l'avenir de notre association.

Congrès 2026 de l'AQIFGA



L'AQIFGA est fière de vous présenter son **logo spécial 20^e anniversaire** — un symbole fort qui célèbre deux décennies d'engagement, de passion et de mobilisation en formation générale des adultes. Il accompagnera toutes nos communications et événements tout au long de l'année 2025–2026.

Merci de faire partie de cette belle aventure collective!

20 temps pour apprendre et choisir!

C'est sous le thème **20 temps pour apprendre et choisir** que les Centres de services et commissions scolaires de **la Montérégie et de l'Estrie** vous convient au **20^e congrès de l'AQIFGA**, qui se tiendra **en présence** les **23 et 24 avril 2026**, au **Sheraton – Centre des congrès de Saint-Hyacinthe**.

Cette année, nous désirons souligner **20 ans d'existence**, mais aussi, et surtout **20 temps** où nous nous sommes réunis depuis 2006 pour célébrer l'éducation des adultes, pour partager nos expériences et valoriser l'apprentissage tout au long de la vie.

Apprendre, c'est acquérir des connaissances et développer des compétences, mais c'est aussi **faire des choix**, explorer différentes avenues pour bâtir son autonomie. **L'autodétermination** est donc au cœur du parcours d'apprentissage où chaque adulte peut prendre en main son avenir, tracer sa propre voie et exercer un pouvoir réel sur son développement personnel et professionnel.

Pour cette 20^e édition, nous souhaitons mettre en lumière des pratiques pédagogiques qui favorisent *le passage de l'élève dépendant vers l'élève autonome et le passage de l'élève passif vers l'élève actif* (Bergeron, 2012).

Le comité organisateur est formé de:

- **Émilie Côté**, conseillère pédagogique, CSS des Hauts-Cantons
- **Amélie Dandurand**, directrice adjointe, CSS des Hauts-Cantons
- **Edgar Delgado**, conseiller pédagogique, CSS des Patriotes
- **Laurent Demers**, agent de développement, FGA Montérégie – Estrie
- **Catherine Deschatelets**, conseillère pédagogique, CSS des Patriotes
- **Mélanie Gagnon**, conseillère pédagogique, CSS de Saint-Hyacinthe
- **Mylaine Goulet**, conseillère pédagogique, CSS de Saint-Hyacinthe
- **Martin Hébert**, conseiller pédagogique, CSS de la Région-de-Sherbrooke
- **Stéphane Lavoie**, conseiller pédagogique, CSS des Grandes-Seigneuries
- **Patrick Lavoie**, coordonnateur SE FGA, CSS de la Région-de-Sherbrooke



20 ans... d'images, d'anecdotes et d'activités!

20 ans de passion, d'engagement et de souvenirs partagés! À l'occasion du 20^e anniversaire de l'AQIFGA, nous lançons un appel à la mémoire collective : **photos, anecdotes, vidéos, affiches, clins d'œil d'activités passées...** tout ce qui témoigne de notre parcours commun!

Vous avez des trésors dans vos archives? Déposez-les dans le [dossier collaboratif](#).



Merci à toutes les intervenantes et à tous les intervenants du milieu de la FGA ; vous faites une réelle différence !



Association québécoise des intervenantes et des intervenants en formation générale des adultes

Pour toute question, n'hésitez pas à nous écrire à info@aqifga.com



Si ce n'est pas déjà fait, abonnez-vous à nos réseaux sociaux pour être à l'affût des nouveautés : [Facebook](#) | [LinkedIn](#) | [X](#)